



Association des riverains du lac Saint-Hubert

LE CASTOR

Animal emblématique devenu nuisible parfois, mais aussi un bienfait...

Symbolle emblématique du CANADA



Symbolle de la Compagnie de la Baie d'Hudson en 1914 / Insigne du Royal 22e Régiment / Affiche des Jeux olympiques de Montréal 1976 / Épreuve de 5 cents en laiton du Canada représentant un castor / Armoiries de Montréal de 1938.

Symbolle national du CANADA, le castor cause parfois bien des maux de tête aux riverains. Mais en dépit des apparences, ils sont de très efficaces auxiliaires des forêts et des zones humides et certains étangs de castor contribuent de façon significative à accroître la biodiversité du milieu environnant.

Le menu qu'affectionne particulièrement le castor sont les saules, les peupliers, les faux-trembles, le bouleau à papier, les érables et autres arbres fruitiers.

Donc il est judicieux d'éviter de planter ces essences si nous sommes au courant de la présence de castors dans nos environs.

Alors, comment protéger nos arbres ?

Afin de préserver les bandes riveraines et les écosystèmes s'y développant, les propriétaires de terrains riverains ont certaines responsabilités, dont celle de protéger les arbres des castors.

Voici donc une des façons simple et efficace de le faire

- *On entoure les troncs d'arbre d'un grillage métallique.*
- *Il doit mesurer au moins 4 pieds de haut et, en hiver, dépasser d'au moins 24 pouces la hauteur maximale du couvert de neige.*
- *Il est également important de couvrir les troncs jusqu'au sol pour protéger les racines.*
- *Afin de permettre aux arbres de continuer à grandir, il est aussi recommandé de laisser un espace d'environ 8 pouces entre le tronc et le grillage.*

Quelle sorte de grillage?

- *Métallique épais galvanisé.*
- *Plusieurs couches de grillage de basse-cour autour du tronc des arbres.*

On peut également **peindre le tronc** des arbres de peinture sablée, de préférence d'environ la même couleur que l'écorce. (Mélangez 140 g de sable dans un litre de peinture au latex, plus que cela, la peinture ne collera pas adéquatement). Notez que cette façon n'est pas aussi efficace sur les jeunes arbres.



PUBLICATION DE LA MUNICIPALITÉ DE SAINTE-ADÈLE



LES ARBRES MORTS, CA SERT À QUOI?



Un arbre mort ne doit pas nécessairement être coupé s'il ne pose pas de danger. Il sert de nourriture et d'abris aux insectes et champignons mais aussi au pic-bois, à la mésange, à certains petits hiboux et chauves-souris, au raton-laveur, à l'écureuil et à la martre. Certains rapaces les adoptent comme perchoir.

Combien de temps un arbre mort reste debout? C'est selon l'espèce. Une épinette noire ou un peuplier faux-tremble: en moyenne 15 ans. Un sapin baumier: 18 ans et un pin gris 24 ans ⁽¹⁾. À ce rythme, votre arbre pourrait servir d'habitat à plusieurs générations d'animaux!

(1) Virginie-Arielle Angers; *Dynamique des arbres morts en forêt Boréale*



[\(2\) Association des riverains du lac St-Hubert | Facebook](#)



[Association des riverains du lac Saint-Hubert \(riverains-lac-st-hubert-rdl.ca\)](http://riverains-lac-st-hubert-rdl.ca)